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ASAMBLEA ORDINARIA DE ISF ASN¡ruAS 2OO4

Ya ha pasado otro año, y con ello el pasado 21
de febrero hemos vuelto a celebrar la Asamblea
Ordinaria de ISF Asturias.

A algunos de vosotros/as puede que os choque
el nuevo nombre, ISF Asturias, que parez€ que nos
talta "y León". Como sencillo recordatorio, en la última
Junta Federal ya se había hablado de esto, ya que el 'y

León" lo tenía Asturias y Castilla. Se consideró dejar la
responsabilidad de León a Castilla, y Asturias tomaría
la responsabilidad de lo que pudiera nacer en
Cantabria.

Aunque estaba hablado todavía estaba sin
aprobación, hecho que tuvo lugar en una Asambfea
Extraordinaria que se celebró el mismo día. En la
misma se aprobaron los nuevos estatutos, que además
de recoger el cambio de denominación también tienen
en cuenta la nueva Ley de Asociaciones y otros
pequeños detalles que se aprobaron sin mayor
discusión.

Una vez recogidos estos cambios empezó la
Asamblea Ordinaria de la va ISF Asturias.

En un primer punto se habló de las Altas y
Bajas de Socios/as. Como en todas las asociaciones
la gente se viene y se va, y todo ello debe estar
perfectamente controlado. El año pasado se remitió
una carta a todos/as aquellos/as que estaban inscritos
en el libro de socios/as para que mostraran su interés
por seguir con nosotros/as o nos dijeran que habían
decidido irse. Con todas las contestaciones recibidas
tenemos nueva lista de socioslas, aunque todavía nos
queda por confirmar la intención de algún
despistadillo/a que se olvidó de enviar la carta. Todo
ello quedará cerrado en la próxima Junta.

Tras saber cuantos somos en el equipo se
pasó a mostrar el Informe Económico 2003. Por fin
Juan Carlos ha conseguido relevo. Siempre se le
agradecerá enormemente el trabajo que ha realizado
durante todos los años que ha estado con nosotroslas.
Nuestro nuevo tesorero, Guillermo Jiménez Treviño.
nos presentó con detalle este informe. Además del
trabajo realizado por este hay que contar con los
serv¡cios de la consultora Elea Desarrollo, que ha
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puesto al día toda la documentación, ha adaptado
la estructura contable a los criterios económicos
que llegan desde la Federación y ha preparado a
nuestro Willy para que sea todo un economista
agresivo.

Una vez comprobado que las cuentas están bien y
que desafortunadamente no somos millonarios/as,
pasamos a realizar la Evaluación de las Actividades
2003:

. Federación. Somos conscientes que el año 2003
ha resultado ser un importante punto de inflexión
en la Federación, caracterizándose principalmente
en el transcurso de la última Cósmica. Todo ello ha
dado lugar a cambios que favorecieron nuestros
objetivos: la Federación como espacio de

en Meré (Llanes), donde se ha dado el primer paso
para un replanteamiento serio del funcionamiento.

Destacable los cursos que se han realizado en
el campus de Viesques, tanto por la implicación
interna como por los buenos resultados que se han
obtenido.

Tenemos que mejorar el área de RRHH, que
aunque durante el 2003 se ha avanzado de forma
importante, todavía nos queda mucho por hacer.

Proyecto Cuba. Se desconoce si las nuevas
construcciones que se habían empezado ha
realizar en el pueblo se han terminado y las
noticias que hay no son muy esperanzadoras.

Como buena noticia, la segunda parte de la
obra está terminada a falta de retoques. Además,
la documentación del proyecto, gracias a Patricia
Roldán, está prácticamente terminada.
Actualmente Pablo Dormal está realizando los
planos de las construcciones en su versión final y
revisando los cálculos que figuran en el manual
que describe con detalle el proyecto.

Proyecto Mozambique. La meta principal era
favorecer el desarrollo del tejido microempresarial
en la región de Niassa y sensíbilizar a la sociedad
asturiana sobre su situación. Para ello se fijaron
diversas estrategias tales como enviar a un
cooperante por otros dos años, realizar charlas,
contratar a una consultoría externa del país,
involucrarnos en la promoción de un consorcio
entre el Programa para la Promoción de
Microempresas y otros programas dedicados a la
gestión de fondos de crédito y por último
abandonar este proyecto y dejar que transcurra el
tiempo permitiéndonos alcanzar los objetivos
planteados. Estas estrategias eran incompatibles
entre sí, y además el grupo de personas dispuestas
a seguir con él fueron dejándolo poco a poco. Con
todo ello se decidió cerrar definitivamente el
proyecto, quedando pendientes las gestiones
administrativas con la AECI, que están dando un
poco de guerra, y que Teresa González trata de
solventar.

Proyecto Sahara. Se está en camino de conseguir
cerrar el proyecto liquidando así el presupuesto
pendiente mediante la identificación de una
necesidad en la zona donde se ha trabajado en la
primera fase. Actualmente hay un equipo de trabajo
formado por Juan Amengoal y Celina Blanco para
el trabajo de campo y José Alfonso para el contacto
con la Asociación. El viaje al Sahara de Celina y
Juan permitió evaluar la situación de la primera
fase y consensuar con sus técnicos las actuaciones
de la segunda fase, lo que ha mejorado el
conocimiento del proyecto.

Nuevos Proyectos. A lo largo del año han ido
surgiendo ideas y pequeñas propuestas que no se
llegaron a concreiar, debiéndose bien a la falta de
información de las contrapartes o por falta de

encuentro y
ISF.
También es

acercarnos a otras Asociaciones de

justo decir que no nos hemos
implicado en gran manera en las distintas áreas
estratégicas, nuestra respuesta es siempre de
forma reactiva y a veces un poco lenta. Además
hemos fallado en alguna Asamblea y la Comisión
de Proyectos ha tenido muy poca actividad.

. Coordinadoras, Movimientos Sociales y
Administraciones Públicas. Cabe destacar oue
esta ficha reúne demasiadas cosas y que el año
que viene estará todo separado dando la
importancia que cada tema en particular se
merece.

Durante el 2003 se ha intensificado las
actividades dentro de la Coordinadora. Es
importante destacar el trabajo que Águeda Prieto
realiza en todas las gestiones que se llevan a cabo
dentro de la misma. Este ha sido uno de los
motivos que nos han llevado a estar muy presentes
en las distintas campañas que se han efectuado,
realizando lo que personalmente creo que ha sido
un gran esfuerzo. También hay que añadir que la
participación de socios/as y colaboradores/as
aumentó respecto a otros años. Esperamos que
esta implicación continúe.

Hemos fallado en la participación directa en las
actividades de presión política y en algunas de
Administración donde no se ha podido aportar gran
cosa.

Destacar que dentro de la participación que
nos fijamos en actividades organizadas por
movimientos sociales hemos entrado a formar
parte del colectivo Les ofres Cares del Planeta
(LOCP).

Además, la asistencia de miembros de ISF a
las distintas actividades convocadas por los
movimientos sociales ha sido mayor que otros
años, lo que consideramos muy positivo.

. ISF Asturias y León. Cabe destacar la mejora que
ha tenido la gestión de la Asociación.
Recuperamos el encuentro de socios/as de ISF
AyL, el cual como ya sabréis se celebró en octubre
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de Oviedo, etc. Por supuesto lo que aporta cada
socio/a es un granito de arena que ayudará a que la
montaña sea más grande.

Leyendo de golpe todos nuestros objetivos anuales
puede parecer que nos hemos vuelto un poco locos/as.
Quizás hemos puesto el listón un poco alto, pero lo
importante es que en estos momentos se cuenta con
un buen equipo. Gente con iniciativa, nuevas ideas y

ganas de llevarlas a cabo. Quisiera creer que no se
trata tan sólo de buenas intenciones y me gustaría que
el año que viene cuando se estuviera escribiendo el
artículo de la Asamblea 2005 pudiera contarse que
realmente somos geniales y lo hemos conseguido.

Nieves Lacera

Socia de ISF Asturias

I
I

RESUMEN DE LA ASAMBLEA FEDERAL DEL 14 DE FEBRERO ¡
I

El pasado 14 de febrero se celebraba en
Madrid la Asamblea Federal de ISF cuyo orden del día
se centraba en el documento del Nuevo Plan Acción
Federal. En él que cada asociación debe encontrar su
lugar y su forma legal dentro la nueva estruciura
planteada desde la Junta Provisional.
Respecto al nuevo modelo organizativo, tras una breve
presentación del documento por parte de Enric, se
comenzó su debate para aprobación con una ronda de
comentarios por parte de todas las asociaciones
presentes.

Todas las asociaciones reconocen que el
modelo presentado se diseñó teniendo en cuenta las
diferentes sensibilidades y tamaños de las
organizaciones de lSF, que aún compartiendo una
visión presentan realidades distintas. Por ello,
agradecen el esfuezo realizado a la Junta Federal
Provisional.

No obstante, se plantearon una serie de dudas
respecto al documento

La principal queja que se presentaba es que ha
habido poco tiempo para que las asociaciones debatan
internamente el documento. Se trata de una propuesta
de cambio muy importante y se necesitaiía más tiempo
para poder llevar a la AF una postura consensuada por
las asociaciones.

La Junta argumentó que lo que se trataba de
aprobar eran las líneas generales del plan, con la idea
de comenzar a trabajar en esa línea. El modelo puede
y debe ir adaptándose a medida que se vaya
avanzando. En definitiva los matices no están
realmente definidos (p.e., qué asociaciones forman
parte de cada zona). Se pretende que el modelo sea
realista y asumido de forma natural por las
asociaciones, no de farzar un cambio indeseado,

Además, se propone un plazo de tiempo para
que las asociaciones ratifiquen el modelo, y en caso de
que hubiese contradicciones entre lo que los/as
representantes de las asociaciones expresasen en la
Asamblea y la opinión final de la asociación, la Junta
Federal tratará de definir mecanismos para dar salida a
la situación.

Básicamente la nueva estructura planteada
consiste en formar cuatro Nodos; Zona Norte, Zana
Centro, Zona Sur y Zona Levante. El Nodo lo formará

la asociación más fuerte y servirá de apoyo y canal de
comunicación de las asociaciones, delegaciones, etc.
de su zona.

En el caso de la Zona Norte, aún está por
definir quién será la asociación Nodo, pero debido al
tamaño de las asociaciones de Galicia, Asturias y País
vasco, todo apunta a que estará compuesto por
personas de las tres. Se ha planteado hacer un
encuentro entre las tres para estudiar cómo encajar en
la nueva estruciura.

En cualquier caso, la Asamblea seguirá siendo
soberana, pero pasará a reunirse sólo dos veces al
año.

Por otro lado, la definición de Nodo de Apoyo
puede ser todo lo amplia que se quiera. En la
actualidad es una realidad objetiva que Madrid,
Barcelona y Sevilla son las organízaciones con más
posibilidad de destinar recursos humanos a la
Federación, por eso es a estas asociaciones a las que
se les exigirá que nornbren representantes en los
órganos federales, pero estos/as representantes no
tienen que ser necesariamente de estas asociaciones,
pueden serlo de cualquiera de su zona de influencia.
Por ejemplo, en la Junta Federal aprobada en esta
misma Asamblea, han entrado a formar parte una
persona de Málaga y otra de Galicia. Eso es lo
deseable, pero de no ser así, lo que se trata de
garanlizar con el establecimiento de Nodos de Apoyo
es que siempre va a ver personas de esos nodos para
trabajar en la Junta Federal y las Comisiones.

Las asociaciones quieren que se siga
manteniendo el criterio de una asociación un voto en la
Asamblea Federal.

Se quiere mantener la igualdad de peso en las
asociaciones en el plano político, pero se considera
necesario hacer recaer gran parte del peso en las
asociaciones fuertes en el plano operativo. Esto no es
una incongruencia, sino un mecanismo de control.

Además, se espera que el número de lSFs con
estatus de Asociación ISF se reduzca naturalmente
cuando cada organización se plantee que figura quiere
adoptar (asociación, delegación...). Cada una de estas
figuras tiene sus ventajas y sus inconvenientes, y serán
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agilidad propia. Por el contrario, cabe destacar
como positivo que han surgido ideas e iniciativas
que pueden concretarse en un plazo breve en
nuevos proyectos.

r Universidad de Oviedo. Durante el 2003 el Grupo
Universidad ha crecido de manera considerable en
lo referente a socios/as y voluntarios/as, no siendo
así por parte del profesorado. Aún así está
resultando muy positivo aunque quede mucho por
hacer, como la captación de nuevos socios/as, el
tener presencia en otros campus, etc.

No se consiguió suficiente matrícula para
conseguir impartir la asignatura de Cooperación
Tecnológica para el Desarrollo durante el curso
2003-2044, lo que realmente fue una pena. El
próximo año habrá que hacer una mejor publicidad,
ya que se quedó a falta de un alumno para poder
impartirla.

Resaltar la presentación y defensa del PFC de
Guillermo Jiménez sobre centros de empresas en
regiones desfavorecidas y la tesis doctoral de
Jorge Coque sobre cooperativas en regiones
desfavorecidas, un gran éxito en ambos casos.

Terminadas nuestras críticas internas pasamos a
la Renovación de la Junta Directiva. Continuamos
teniendo de Presidente al señor Álvaro García
Sanpedro y en la Secretaría al señor Fernando Canga
Moreno. Como nuevos cargos tenemos en la
Vicepresidencia a la señorita Nieves M. Lacera Lema y
en la Tesorería al señor Guillermo Jiménez Treviño.
Además se nombraron distintos vocales: Jorge Coque
para el grupo Uniovi, Águeda Prieto para la
CONGDPA, Pablo Dormal para Proyectos y Jose
Antonio Gallego para LOCP.

Ya tenemos nuevo equipo directivo, y sólo nos
quedaba hablar de la Planificación 2004:

. Federación. Se quiere que siga siendo un espacio
de encuentro donde compartir ideas, buscar
sinergias para lograr un impacto global y creernos
de verdad cercanos a otras Asociaciones de lSF.
Este año y teniendo en cuenta los cambios que se
han producido, Galicia, Asturias y País Vasco
trataran de trabajar de forma coordinada y llegar a
formar lo que se denomina el Nodo Norte de lSF, lo
que conscientemente sabemos será un gran
trabajo.

. Coordinadoras, Movimientos Sociales y
Administraciones Públicas. Seguiremos
presentes en la CONGDPA, tratando de potenciar
la cohesión interna y la capacidad de interlocución
con la administración y la sociedad asturiana.

Trataremos de potenciar los Consejos de
Cooperación como espacios de reflexión y de
acción solidaria, consolidar la participación de ISF
en LOCP y que nuestros/as socios/as y
colaboradores/as participen en las distintas
actividades organizadas por movimientos sociales.

¡ ISF Asturias. Con la buena base con ta que
contamos deberemos adaptar las Asociación a la
nueva Ley de Asociaciones.

Un ounto importante es la elaboración de un
plan de recepción para nuevos socios/as y
voluntarios/as, para lo que ya contamos con la
experiencia que nos ha transmitido ISF Madrid y
que tendremos que trabajar aquí. Esto junto con
otra serie de trabajos esperamos que nos permita
aumentar nuestra presencia en la Universidad.

Uno de los objetivos que se plantearon en
Meré fue desarrollar un Plan Estratégico que nos
permitiera crecer. Sobre él trabajaremos todo este
año.

Por último también se planteo el formar un
grupo de personas que gestionen la búsqueda de
financiación.

. Proyecto Cuba. Una vez que se ha dado el
proyecto como finalizado tan sólo queda difundir la
documentación elaborada. Trataremos de
publicarla, colgarla en una página Web y diseñar y
publicar una serie de folletos que serán más
sencillos de distribuir.

. Proyecto Mozambique. Tan sólo queda el poder
finalizar con éxito la justificación económica frente
a la AECI y por fin el proyecto se cerrará del todo.

. Proyecto Sahara. Se tratará de cerrar el proyecto.
Según la necesidad que ha sido identificada, se
realizarán los ramales secundarios del regadío, se
realizará un experiencia piloto de regadío por goteo
y utilización de invernaderos en le mismo huerto de
trabajo. Finalmente se redactará el informe de
cierre y justificación del proyecto y se presentarán
los resultados finales y la evaluación.

r Nuevos proyectos. Nos hemos puesto en
contacto con ESF Cataluña para trabajar
conjuntamente en los proyectos de Agua que están
desarrollando en El Salvador. También
contactamos con la asociación Fe y Alegría de
Honduras y deberemos definir la línea de actuación
con estos para poder ejecutar juntos algún
proyecto. Por supuesto también estaremos abiertos
a cualquier propuesta que llegue a lo largo del año.

o Universidad de Oviedo. Se quiere mantener y
ampliar el Grupo Uniovi que recientemente se ha
formado. Trabajaremos mejor para que la
asignatura de Cooperación Tecnológica para el
Desarrollo llegue a impartirse, y conseguir que se
propongan PFC sobre temas sociales desde los
departamentos y sobre todo gente que quiera
desarrollarlos.

Una vez presentada la planificación 2004, Willy
pasó a detallar el Presupuesto 2004. Como siempre
nuestro principal apoyo financiero serán las distintas
subvenciones que se puedan obtener del Principado,
del Ayuntamiento, Colegios Profesionales, Universidad
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las asociaciones las que tengan que tomar la decisión
de qué quieren ser actualmente.

También se aclaró que pese a que para
proyectos se quiere contar con personal contratado, la
dirección y el control de la comisión de Proyectos
recaerá en un miembro voluntario de la Junta Federal.
La comisión tendrá que definir los programas de
actuación y representantes país. La aprobación federal
de proyectos no forma parte de los cometidos de esta
comisión.

Desde ISF Cataluña se recalcó la necesidad de
establecer claramente unos requisitos éticos a cumplir
para poder solicitar financiación a una empresa.

Hace dos Asambleas se aprobó un documento
al respecto. De todas formas, el equipo de financiación
tendrá que trabajar más sobre este documento. Se
hará una lista de empresas a las que acudir en busca
de financiación. Se ve muy negativo vetar a una
empresa con las que ya se hayan establecido
relaciones. Cuando se proponga el veto a una
empresa se deberá documentar por qué se hace.

N" 102 Febrero de 2004

La contabilidad 2003-04 se aorobó sin mavor
debate.

Del encuentro de socios/as en el Escorial se
señaló la mala relación calidad/precio. En principio el
próximo encuentro se celebrará en Valencia entre las
fechas I y 12 de octubre; posiblemente centrado en el
tema de proyectos.

Durante la tarde, se celebró en paralelo una
reunión sobre la campaña de Ayuda Oficial al
Desarrollo. Lo que se plantea es darle impulso desde la
universidad con campañas como la recogida de firmas
para el 0,7%

Fernando Canga
Socio de ISF Asturias

íEMANÁ SoLnÁRrA sA-ñiosÉ ifoi.-nEil-rIl lTni;E r,rARZolñ-ü EFSIG

Martes 16 de mano,11:30 Aula Magna de la EPSIG

Cineforum. Proyección de la película "La espalda del Mundo" de Javier Corcuera, y del corto "Amores que
matan" de lcíar Bollaín. Intentando promover el debate. Una forma de acercar a aquellas personas que quizá no
les apetece ir a charlas, pero que seguro verán en la película algo mas que una alternativa a una aburrida clase.
¿Habrá alguien que no se respingue después de ver esto?

Miércoles 17 de mano, 16:00 - 19:00 Sala d9 juntas de la EPSIG

Taller sobre planíficación de proyecfos de cooperación, a cargo de Jorge Coque y Juan Vilanova.
Sin duda, la parte mas técnica de las jornadas. Se profundizara en el enfoque del marco lógico, teoría aplicable a

la realización de proyectos de cooperación, haciendo hincapié en la evaluación y seguimiento de los mismos.
Recomendable para todos los miembros de lSF, como formación, pero esperemos que acuda más gente, con vista
a promocionar la realización de proyectos fin de carrera con componente social.

José Antonio Gallego
Socio de ISF Asturias

Miércoles 10 de marzo, 11:30 Sala de juntas de la EPSIG

Charla de presentación de estas jornadas y de introducción a las ONGD y a lSF, a cargo de Virginia y José A.
A trabes de una visión crítica de la situación mundial, y de la pasividad reinante en nuestros días, trataremos de
incitar a la participación democrática activa como forma de promover cambios para conseguir una sociedad más
justa.

Siendo realistas, pero optimistas, y dando a la actividad un carácter abierto y participativo, mientras nos tomamos
un café de comercio justo.

Sábado 13 de mano, 10:30 - 13:30 Sala de juntas de la EPSIG

Talter de introducción a la cooperación al desarrollo, a cargo de Álvaro.
Se dará una introducción mas profunda a lSF, el porqué y el cómo de nuestras actividades, la necesidad de la

cooperación y la forma mas adecuada de llevarla a cabo. ldeal para la formación de nuevos/as socios/as.
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PRÓXMA REUNIÓN DE COORDINACIÓN
Sábado 13 de Marzo de 2004 Hora 16:30

Conseyu de Moceda - Av. ManuelLlaneza (Frente a Peritos) - Gijón

coMtsloN RESPONSABLES TAREAS

Universidad de
Oviedo

Luis Blanco Rodríguez Tfno: 687 59 4472
lublanco@hotmail.com . Mantenimiento de la presencia en la

Universidad.
. Asignatura de Cooperación Tecnológica para

el Desarrollo.
. Contactos para la realización de Proyectos

Fin de Carrera en l-D (lnformática para
Discapacitados) y otras áreas.

.  l+D mil i tar
¡ Otras actividades en la Universidad de

Oviedo.

José Antonio Gallego Casero Tfno 984 19 52 37
gallego@igijon.com

Guillermo Jiménez Treviño (Willy) Tlfo: 6768891 1B
bienporwi ll@hotmai l. com

Fernando Canga Moreno T lf o'.62022390 1
fcanga@vodafone.es

Patricia Roldán Cuenya Tifo: 658352686
prcuenya@hotmail.com

Federación
de  1SF

Jorge Coque Tlfo:9851 621 34
coque@etsi io. uniovi. es

. Seguimiento de las listas de correo federales.
Participación en debates y decisiones
federales.

. lnformes federales.
o Participación en grupos de trabajo federales.

Fernando Canga Moreno T lf o:62022390 I
fcanga@vodafone.es
Teresa Gonzálezl José Alfonso García
Tifo: 985333472 teio@panqea.oro
AlvaroGarcíaSanpedro Tlfo:985365038
asampedro@phoenixcontact. es
Patricia Roldán Cuenya Tifo: 658352686
Drcuenva (@hotma i l. com

Movimientos
Sociales

Agueda Prieto Tlfo:985374496
aguedaprieto@telecable. es . Asistencia a reuniones campaña en Asturias

. Dinamización debate v actividades en ISF-
AvL.Guillermo Jiménez Treviño (Willy)

Tlfo: 676889118 bienponvill@hotmail.com

Proyecto Cuba.
Patricia Roldán Cuenya Tifo: 658352686
prcuenya@hotmail.com

¡ Gestión del ciene del proyecto: Fases flnales
de ejecución, difusión de resultados y
evaluación final.

o Estudio de las posibilidades de un nuevo
proyecto, con la misma o diferente
contraoarte local.

MiguelAngelRodríguez Tlfo:985104286
mangelrd l@correo. uniovi. es

Proyecto
El Sáhara.

Patricia Roldán Cuenya Tifo: 658352686
prcuenva@hotmail.com

o Gestión del cierre del proyecto: ldentificación
de la zona, propuesta de nuevas actividades,
programación temporal, ejecución,
justificación ante elAyuntamiento de Gijón,
evaluación.

José Alfonso García Tifo: 985333472
teiolOoanoea.oro
Colaboradores: Victor Blanco, Celina Blanco, Juan
Amenqual.

Coordinadoras
Asturias

Nieves María Lacera Lema Tlfno: 985373552
elacera@telecable.es

. Participación en reuniones, decisíones y
actividades oúblicas de la Coordinadora de
ONGD de Asturias.

. Participación en reuniones del Consejo
Sectorial de Cooperación de Giión.

Agueda Prieto Tlfo: 98537 4496
aguedaprieto@telecable. es

l S F A y L .

Guillermo Jiménez Treviño
Tlfo: 676889118
bienporwi I l@hotmai l. com

Alvaro García Sampedro
Tlfo:985365038
asampedro@phoenixcontact. es

o Coordinación general de la
asociación.

. Representación oficial.
o Formación interna.
. Secretaría
. Tesorería
. Documentaclón (Fueya, Memoria y

otros).
. Gestión de la lista de correo interno.

Fernando Canga Moreno
Tlfo:620223901
fcanoatOvodafone.es

Roxana Leis Vidal
Tlfo: 985568276
rvidalfOtelecable.es

Águeda Prieto Tlfo:985374496
aguedaprieto@telecable. esJorge Coque

Tlfo:985162134
coque@etsi i g. uniovi. es


